

INONDATIONS DE 2002 : UNE COMMÉMORATION CE 9 SEPTEMBRE

À l'occasion des 20 ans des inondations du 9 septembre 2002, Alès Agglomération organise une matinée de commémoration ce vendredi 9 septembre, à partir de 9h, sur la place de la Mairie d'Alès. Au programme : discours, vernissage d'une grande exposition qui restera en place jusqu'à la fin du mois et création de la "Réserve Communale de Sécurité Civile" avec la signature des premiers volontaires.

Il y a 20 ans, 600 mm d'eau s'abattent sur le Grand Alès. Dans la nuit du dimanche 8 au lundi 9 septembre 2002, il tombe en 15 heures l'équivalent d'une année de pluie à Paris. Les cours d'eau en amont du territoire sont bien trop gonflés. Les quartiers du Moulinet, des Prés-Saint-Jean et des Cévennes sont noyés à Alès. Sur tout le Grand Alès, la voirie et les réseaux d'eau et d'électricité sont très endommagés : la vieille route d'Anduze est coupée à Saint-Christol au niveau du pont d'Arène, à Saint-Jean-du-Pin la route départementale est emportée sur 1 km, ... La catastrophe coupe littéralement le Grand Alès du monde pendant 24 heures : les réseaux téléphoniques ne fonctionnent plus, la RN106 vers Nîmes est impraticable, de même que la voie ferrée (le pont de Ners n'a pas résisté) et 6 000 foyers sont privés d'électricité.

Une grande exposition à Alès du 9 au 25 septembre

Les Grand-Alésiens sont invités ce vendredi 9 septembre sur la place de la Mairie d'Alès, à partir de 9h, pour l'inauguration de la rétrospective mémorielle des inondations de 2002. « *Vingt ans plus tard, c'est très important de ne pas oublier* », soulignent Max Roustan, maire d'Alès, et Christophe Rivenq, président d'Alès Agglomération. Sur des grands panneaux, l'exposition qui restera visible du 9 au 25 septembre retrace la chronologie de l'évènement et remet en mémoire l'exceptionnelle solidarité qui s'était révélée et les grands travaux entrepris sur les cours d'eau de l'Agglomération pour prévenir le risque inondation.

L'exposition installée sur la place de la Mairie est prolongée dans le hall de l'Hôtel de Ville : des témoignages vidéo tourneront en boucle et un volet "culture du risque inondation" sera développé avec une maquette de bassin versant animée et une maquette de maison résiliente.

Création de la "Réserve Communale de Sécurité Civile"

Enfin, la date anniversaire des inondations de 2002 est un moment symbolique pour créer "Réserve Communale de Sécurité Civile". Composé de citoyens bénévoles, ce dispositif viendra en appui des services d'urgence et de secours lors d'évènements de crise, afin de sauvegarder les populations. Les 15 premiers candidats retenus pour intégrer cette Réserve d'Alès signeront leur engagement ce vendredi 9 septembre 2022.

Un programme de commémoration...

Julien Sugier et Clément Barthelot, météorologues du site Météo Gard, proposeront au grand public deux conférences gratuites et accessibles aux enfants sur les phénomènes de pluies intenses. Une occasion de bien comprendre les mécanismes de formation des épisodes cévenols et les raisons de leur rapidité et de leur intensité.

Samedis 10 et 17 septembre, de 10h à 11h, Le Capitole, place de la Mairie, Alès

Les 20 et 22 septembre, des demi-journées de sensibilisation seront proposées à l'Espace Alès-Cazot aux classes de CM1 et de CM2 d'Alès. Un message qui passera à travers la pièce de théâtre "Oui, mais si ça arrivait" (compagnie Essentiel Éphémère) et autour des stands animés par les partenaires locaux (SDIS et Croix-Rouge) et le personnel communal.

Alès Agglomération invite 85 écoles élémentaires du territoire à participer à un challenge : réaliser un dessin, une BD, un poème, un land-art, etc., sur le risque inondation. Chaque établissement va recevoir un pack d'outils pédagogiques sur le thème "Culture du risque inondation" pour aider les enseignants volontaires à guider le travail des élèves.

Les productions reçues pourront être valorisées dans le cadre des futures campagnes de sensibilisation d'Alès Agglomération mènèra.

Les retours sont attendus jusqu'au 21 octobre.



Durant les vacances de la Toussaint, les animateurs des centres de loisirs d'Alès Agglomération proposeront des activités et des sorties autour de la thématique du risque inondation.

La municipalité de Brignon a souhaité proposer du 9 au 11 septembre un moment de commémoration des inondations de 2002 ouvert à tous les habitants du territoire.

- Vendredi 9 septembre : vernissage de l'exposition, visite libre des panneaux et des documents mis à disposition. Diffusion de films en continu.
- Samedi 10 septembre : 14h30, 15h30 et 16h30, diaporama sur les inondations de 2002 accompagné de commentaires, proposés par Pierre Nègre (technicien de rivière à l'EPTB des Gardons). Intervention de Rémy Bouet, maire de Brignon, concernant la culture des risques majeurs.
- Dimanche 11 septembre : présentation du livre de Martine Selles le matin. Témoignage l'après-midi de M. et Mme Lecroulant, sinistrés en 2002. Intervention de Rémy Bouet, maire de Brignon, concernant la culture des risques majeurs.

Programme et horaires détaillés à venir sur